

BOLETÍN DE PRENSA No. 434 ->>

- Se realizó la segunda sesión ordinaria de 2017 de rectores de la región Centro Occidente de la ANUIES.
- Indispensable certeza jurídica y nuevos esquemas de financiamiento para ampliar alcances de la educación superior que sobrepasen actividades o prácticas del momento en beneficio de la población.

Tlaquepaque, Jalisco.

Directores y rectores de instituciones de educación superior de seis estados de la República analizaron la visión y plan de acción 2030 de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) para la renovación de la educación superior en México, cuyos ejes versan sobre una mejor gobernanza para el desarrollo del sistema de este nivel escolar, la ampliación de la cobertura con calidad y equidad con enfoque en las regiones con mayor demanda, la mejora continua de la calidad educativa, el ejercicio pleno de la responsabilidad social, así como la certeza jurídica y presupuestal para el desarrollo de la educación superior; esto durante la segunda sesión del consejo regional Centro Occidente de dicho organismo, en la cual participó el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González.

Durante este encuentro efectuado en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) se discutió la importancia de establecer reformas jurídicas que permitan nuevos esquemas de financiamiento con alcance plurianual que permitan estabilidad, pero en especial ampliar los alcances de las funciones sustantivas de las instituciones, como la docencia, la investigación, el desarrollo tecnológico y la intervención proactiva en las problemáticas de los diferentes sectores de la sociedad que no sólo respondan a actividades o prácticas de su momento, sino que puedan escalar para su implementación de manera prolongada, para lo cual se requiere del reconocimiento a estas necesidades por parte de los diferentes poderes y niveles del Estado, una gestión eficiente, al igual que fuentes alternas de financiamiento sin menoscabo de los procesos de transparencia y rendición de cuentas.

Debido a esto, se manifestó que es necesario continuar impulsando acciones para abonar a la mejora de la competitividad económica del país mediante la calidad educativa, la investigación, la innovación y el fomento de un espíritu de corresponsabilidad social entre los universitarios.

Al respecto el rector de la UAA, Francisco Javier Avelar González, comentó que es primordial el trabajo colegiado, permanente y sectorizado para atender las necesidades de cada institución circunscrita bajo contextos particulares, siempre en favor de la competitividad del personal académico, la actualización de métodos pedagógicos centrados en el alumno, así como programas educativos pertinentes y de calidad que respondan a las necesidades de desarrollo regional y nacional, por lo que la Autónoma de Aguascalientes seguirá estrechando lazos de colaboración que fortalezcan sus proyectos y amplíen los beneficios académicos para su comunidad estudiantil y académica.

De esta forma, apuntó el compromiso y convicción institucional de la Autónoma de Aguascalientes por establecer redes de colaboración que permitan el intercambio de experiencias, así como la consolidación de un bloque de acción en favor de la mejora continua de la educación superior en beneficio de la docencia, la investigación y la extensión que impacten positivamente en la mejora de la calidad de vida de la población.

Esta sesión fue encabezada por el presidente del consejo regional y rector general de la Universidad de Guadalajara, Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, contando con la asistencia de directores y rectores, quienes también discutieron los avances en la aplicación de una encuesta sobre indicadores de calidad y analizaron la conformación de un padrón de posgrados para la región, además de que se acordaron criterios para la armonización de los lineamientos para el funcionamiento de redes nacionales, comisiones y grupos de trabajo de la ANUIES.

Cabe mencionar que también se dio un avance sobre la Conferencia Internacional ANUIES 2017: “Alianzas de la educación superior por el desarrollo sostenible”, que busca unificar esfuerzos para la conformación de una vinculación interamericana y europea en la búsqueda de responder a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, evento que reunirá a funcionarios, docentes, investigadores y especialistas de la educación del 21 al 24 de noviembre en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, y que fungirá como antesala a la Conferencia Regional de Educación Superior de junio de 2018, en Córdoba, Argentina.

